



EDITO

Vivre, travailler, espérer à La Défense

En nous invitant à devenir « Pèlerins d'Espérance » pour cette année jubilaire 2025, le pape François était-il prophète ? Nous aurions pu imaginer que cette année serait seulement l'occasion de réfléchir à ce thème comme nous le proposons ici pendant ce carême avec les Conférences tous les jeudis à 12h45. Tout en approfondissant le sujet, nous aurions cherché dans notre vie des manières d'espérer. **En réalité, ce n'est pas seulement notre réflexion qui est stimulée, mais c'est toute notre vie qui est engagée.** Si les informations transmises par les médias sont rarement bonnes, actuellement elles sont réellement préoccupantes. Afin de ne pas ajouter de la peine à nos peines, je n'établirai pas ici la liste des raisons que nous aurions de désespérer cet an-ci.

Tant qu'il y a des signes, il y a de l'espoir ; mais quand il n'y a plus de signe, il y a le désespoir... ou bien... l'espérance. Si nous choisissons l'espérance plutôt que le désespoir, c'est en raison de notre foi en la victoire du Christ que nous célébrerons à la fin du carême. Foi fragile, voire vacillante, en l'inespéré qui s'est réalisé la nuit de Pâques : la mort n'a pas pu retenir le prince de la paix, Jésus-Christ. Cet événement, transmis par des générations de témoins, a pu pâlir dans notre existence. Mais celle-ci prend une teinte nouvelle grâce aux visages des nombreux catéchumènes, dont une vivra les scrutins à ND de Pentecôte et y sera baptisée mercredi 30 avril.

« Dieu a une adresse à La Défense ». Notre accroche s'est inspirée d'une exclamation de Mgr François Favreau, évêque de Nanterre au moment de l'inauguration de la Maison d'Eglise. Ce pôle spirituel a la mission d'initier des moyens concrets pour être avec vous témoins d'Espérance. Il n'est de spiritualité chrétienne qu'incarnée. Vous lirez dans ces pages nos propositions ; aidez-nous à répondre à vos attentes.

Témoignons ensemble que *l'espérance ne déçoit pas* (Romains 5,5).



Avec l'Equipe d'Animation Pastorale,
P. Hugues Morel d'Arleux, recteur



CONFÉRENCES DE CARÊME 2025

PÈLERINS
D'ESPÉRANCE
DE PAIX



NOTRE DAME
DE PENTECÔTE

12H45-14H

CHAQUE JEUDI
DE CARÊME
DU 6 MARS AU 10 AVRIL

INFOS

NDP92.FR



Cahier d'espérance



Maison d'Eglise
Notre Dame
de Pentecôte



Église catholique
dans les
Hauts-de-Seine

A ND de Pentecôte : de 12h45 à 13h45 (et jusqu'à 14h pour les questions)
sur la chaine **Youtube** à partir de 18h : @notre-damedepentecoteladef6369

CONFÉRENCES DE CARÊME : PÈLERINS D'ESPÉRANCE DE PAIX

JEUDI 6 MARS

DE NICÉE À NOS JOURS, L'UNITÉ DE L'ÉGLISE, PRÉFIGURATION ET INSTRUMENT DE LA PAIX UNIVERSELLE

MGR ERIC DE MOULINS-BEAUFORT

archevêque de Reims, président de la CEF

Le concile de Nicée dont l'Église célébrera en mai prochain le 1700^{ème} anniversaire a initié un moyen original de résoudre les conflits. Inhérent à la nature de l'Église, il sert aussi l'espérance de faire advenir la paix entre tous les hommes.

JEUDI 20 MARS

IMAGINER LA PAIX : UNE RESPONSABILITÉ POUR CHACUN DE NOUS

VALÉRIE RÉGNIER

présidente de Sant'Egidio France

En 2025, alors que les conflits se multiplient, nous risquons toujours de devenir des spectateurs distraits qui glissent lentement vers la résignation ou l'indifférence, qui oublie d'imaginer la paix. A Sant'Egidio dans le travail de tissage local et global de liens de fraternité et de solidarité, nous redécouvrons la nouveauté du christianisme qui veut que toute communauté chrétienne possède une grande force de compassion constructive de paix.

JEUDI 3 AVRIL

LES FAMILLES : LIEU D'ESPÉRANCE ET DE PAIX ?

VÉRONIQUE LONCHAMP

déléguée nationale des familles à la
Conférence des évêques de France

Les familles « où se vivent et se transmettent les valeurs de l'amour et de la fraternité » (Fratelli Tutti 114) sont aussi traversées par tant de tensions et de divisions. Comment peuvent-elles « semer l'espérance et construire la Paix » ? (Message du pape François pour la journée mondiale des vocations, 2024)

JEUDI 13 MARS

PAIX ET ENTREPRISE

SYLVAIN LOBRY

directeur du dialogue social, Danone

Quel regard portons-nous sur l'avenir du travail ? Souvent il est sombre, dominé par l'incertitude, qui génère de l'inquiétude et se traduit par des tensions. Et si le travail était aussi affaire de lien, de considération les uns pour les autres, et de présence du Christ au milieu de nous ?

JEUDI 27 MARS

ORIENT ET OCCIDENT, LE DIALOGUE AU SERVICE DE LA PAIX

GEORGES EL HAGE

professeur à l'Institut Catholique de Paris

Aujourd'hui, le mouvement œcuménique semble essoufflé. Beaucoup de chrétiens se résignent à servir le Christ uniquement dans les limites de leur paroisse. L'horizon de l'unité se rétrécit, le dialogue œcuménique étant pensé comme vecteur de relativisme. Pourtant le dialogue au service de la paix reste le marqueur identitaire des chrétiens dans le monde. Revue des initiatives de dialogue d'Orient et d'Occident ainsi que des figures de chrétiennes et de chrétiens au service de la paix.

JEUDI 10 AVRIL

LE CHRIST, NOTRE ESPÉRANCE ET NOTRE PAIX

MGR MATTHIEU ROUGÉ

évêque de Nanterre

L'espérance qui nous est offerte et dont nous sommes appelés à témoigner dépasse les seules forces humaines. Si « l'espérance ne déçoit pas » comme l'a proclamé le Pape François avec saint Paul au seuil du jubilé, c'est parce qu'en Jésus-Christ « l'amour de Dieu a été répandu dans nos cœurs par l'Esprit-Saint qui nous a été donné ».

NOUVELLE EXPOSITION : LES MAINS DE LA PAIX

EXPOSITION

Photographies

LES MAINS DE LA PAIX



Séverine Desmarest

Carême 2025 jusqu'au 15 avril
à ND de Pentecôte - La Défense



Maison d'Eglise
Notre-Dame
de Pentecôte

Ouverture :
du lundi au vendredi : 8h00 - 14h30 mercredi jusqu'à 19h00

PARVIS SOLIDAIRE 2025

JEUDI 20 MARS
À PARTIR DE 18H00 AU CNIT FOREST



Le **Parvis solidaire**, c'est bien plus qu'un évènement : c'est une soirée de rencontres et de partages souvent bouleversante.

Soutenus par des donateurs particuliers, des entreprises et les collectivités des Hauts-de-Seine ce rendez-vous unique a lieu une fois par an.

9 associations « lauréates » viendront partager leurs projets de proximité avec

passion et engagement sur des enjeux essentiels : la précarité, la santé, l'éducation, la réinsertion, le handicap et le développement durable.

Rejoignez-nous pour une soirée inoubliable
au cœur des circuits courts de la solidarité.

<https://www.leparvissolidaire.org/>

Cahier d'espérance

LES GROUPES À ND DE PENTECOTE



NDP - Mission Parvis

"Au moment de partir en mission, mon cœur était lourd, et mon âme pas très courageuse. Après quelques mots échangés, et malgré le sourire de mon compagnon de route, je comprends que pour lui aussi, le départ précipité de personnes proches a rendu son cœur plus pesant. Et pourtant... Comme le père, nous l'a rappelé au moment de nous bénir pour nous envoyer en mission, nous ne sommes pas là pour convaincre quiconque avec notre propre volonté et nos propres mots, mais pour montrer qu'à travers nous, Dieu se fait proche.

Marwin est assis sur l'esplanade, seul, en train de manger son sandwich. Marwin, nous dit qu'il est catholique mais que depuis le décès de sa mère, il s'est éloigné de l'Eglise. Que faire pour aider Marwin ? Est-il persuadé que Dieu n'a pas voulu le décès de sa maman ? Oui. Est-il persuadé que Dieu est compatissant à sa peine ? Oui. Mais Dieu semble s'être fait très discret auprès de Marwin. Comment lui faire connaître que Dieu est proche de lui ? Les psaumes ?... ils nous rappellent que si nous crions vers le Père, il nous répondra. Mais où trouver Dieu, surtout si l'on n'arrive plus à crier ? Nous lui indiquons le chemin le plus direct, à savoir l'adoration eucharistique, puisque Jésus-Christ y est présent. C'est possible tous les jours à l'église de St Louis d'Antin. Toutefois, saura-t-il voir la présence de Dieu dans sa vie ? Nous lui parlons alors de ce qu'a été un signe de l'Esprit Saint dans la vie d'un ami : concrètement, rien d'extraordinaire. Mais pour cet ami, cela lui a redonné une grande espérance... Et c'est alors que nous avons vu les yeux de Marwin briller. «

La mission c'est oser : un rapprochement fraternel et dire "Tu es aimé de Dieu comme je le suis depuis le 1er jour !" **Nous rejoindre ?**

Envoie un mail à Gaël : ecrire@ndp92.fr

Prochaines dates de sortie : mardi 11 mars et mercredi 19 mars rdv 12h15



Partage de la Parole

« Quand je rencontrais tes paroles, je les dévorais ; elles faisaient ma joie, les délices de mon cœur » (Jr 15, 16).
Prendre le temps de la lecture et de la méditation pour une mise en action de la Parole de Dieu.

Contact: a.dechaisemartin@wanadoo.fr

LES GROUPES À ND DE PENTECOTE

Jeunes et Entreprises

Rejoignez le projet 'Jeunes et Entreprises' de la Défense et offrez quelques heures par mois pour parrainer un jeune, en partageant vos compétences professionnelles, vos savoir-faire et vos conseils avisés. Votre engagement bénévole peut transformer la vie de ces jeunes en quête d'orientation, d'emploi ou de formation, en leur offrant un soutien précieux et des perspectives d'avenir."

contact: jeunes.entreprise92@gmail.com

MCC (mouvement de cadres chrétiens)

"Notre engagement au MCC de la Défense, c'est un partage en équipe sur la manière d'exercer en chrétiens nos responsabilités professionnelles et nos engagements dans la société. Eclairés par la Parole de Dieu, nous pouvons agir pour rendre notre monde plus juste, fraternel et respectueux de la création et des plus fragiles. Ensemble, pour espérer un monde meilleur !"



N'hésitez pas à envoyer un mail

à eric.wathelet@bbox.fr ou contact@mcc.asso.fr

Messe animée par le MCC mercredi 19 mars 12h15 suivie d'un repas

En chemin

Propose un cadre de réflexion et de discernement à toute personne désireuse de déterminer elle-même son cheminement en adoptant une éthique de la discussion respectueuse des autres.

contact: francoispointeau9943@orange.fr

Groupe Louange

Une assemblée de prière et de louange tous les lundis à 13h dans l'église, pour demander à l'Esprit Saint de nous guider, méditer la parole de Dieu, entendre des témoignages. Possibilité de confier des intentions de prière à la fin. Et de demander la prière des frères .

contact: groupelouanges.ndp@gmail.com



LES GROUPES À ND DE PENTECOTE

LES AUTRES GROUPES :

- Cercle de formation chrétienne
- L'Écologie & nous
- Groupe œcuménique
- Chorale Gospel
- GSEPT, groupe protestant évangélique
- Déjeuner Défense
- Ethique en Entreprise
- Alcooliques Anonymes
- Narcotiques Anonymes
- Groupes Familiaux Al-Anon
- L'Arche et la Dalle, association solidaire
- Le GRED, groupe de recherche d'emploi
- Etudiants

Voir la description complète sur notre site ndp92.fr

JUBILE DES JEUNES 2025



**Turin, Rome et Assise
du 25 juillet au 6 août**

Tu as entre 18 et 30 ans ? Dans le cadre du Jubilé 2025, le Pape François invite les jeunes du monde entier à se rassembler à Rome. Nous constituons un groupe Puteaux-La Défense avec le P. Hugues. Et irons à Rome du 25 juillet au 6 août en passant par Turin et Assise.

Inscris-toi dès maintenant :

<https://www.paroisseputeaux.com/2025/02/14/jubile-des-jeunes-2025-ouverture-des-inscriptions/>





SEMAINE SAINTE 2025

Jeudi Saint 17 avril 12h15

Célébration de la Cène du Seigneur

Vendredi Saint 18 avril 12h15

Chemin de Croix sur la dalle

DEJEUNER APRES LA MESSE DU MERCREDI 12H30



Un repas chaud préparé et servi
par l'ESAT les Tokés de Puteaux
Plat + fromage + dessert + vin + café
À partir de 10€

**Devenir bénévole à
Notre-Dame-de-Pentecôte?**

Nous avons besoin de vous !

Parlons-en !

ecrire@ndp92.fr

Spécial Carême 2025

Laudes à 8h15 chaque jour de la semaine
sauf le vendredi et

sauf les mardis 11 mars et 8 avril : Messes selon le Missel 1962 à 8h15

Chemin de croix à 12h

Tous les vendredis de Carême dans l'église

Bienvenue !

Ouverture :

du lundi au vendredi : 8h - 14h30
le mercredi jusqu'à 19h

Sacrement de réconciliation

mardi 12h - 14h

Permanence d'un prêtre

mercredi 17h - 19h

Repas le mercredi après la messe

Messes et Temps de prière

Lundi	13h-14h	Groupe Louange
Mardi	12h30	Messe
Mercredi	12h30	Messe
Jeudi	12h15	Messe
Vendredi	8h00	Messe
	12h00	Chemin de croix suivi de l'Adoration

Vous pouvez nous suivre :



et nous soutenir grâce au Denier de l'Eglise :
« donnons un sens à nos impôts »



Maison d'Eglise Notre Dame de Pentecôte - 1 avenue de la Division Leclerc—92800 Puteaux

www.ndp92.fr - Email : ecrire@ndp92.fr - Tél : 01 47 75 83 25 - [@NDP92](https://www.facebook.com/NDP92) [in](https://www.linkedin.com/company/NDP92) [f](https://www.facebook.com/NDP92)

Directeur de la publication. H. Morel d'Arleux ISSN 2497- 8388